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Ata da 10ª Reunião Ordinária da 1 

Câmara Municipal de Macapá, 2 

realizada no dia dezoito de março de 3 

dois mil e vinte e cinco. 4 

                 5 

No dia dezoito, do mês de março de dois mil e vinte e cinco, terça-feira, às nove 6 

horas e cinquenta e quatro minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder 7 

Legislativo Municipal, situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a 8 

Presidência do Vereador Pedro Dalua-UNIÃO, Primeira Vice-Presidente 9 

Vereadora Margleide Alfaia-PDT, Segundo Vice-Presidente Vereador Joselyo-10 

PP, Primeiro Secretário Vereador Japão-SOLIDARIEDADE e Segundo 11 

Secretário Vereador Ruzivan-REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara Municipal 12 

de Macapá, em sua 10ª Reunião Ordinária do 1º Período, da I Sessão Legislativa, 13 

da XIV Legislatura. Após, fora feita verificação de quórum, com a chamada dos 14 

Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-15 

PODEMOS, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-16 

PODEMOS, Daniel Theodoro-PSOL, Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian 17 

Do Nae-PRD, Luany Favacho-MDB, Maraína Martins-REDE, Marcelo Dias-PRD, 18 

Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-MDB, Paulo Nery-PSD  e AUSENTES: 19 

Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Claudiomar Rosa-PT, Luana Serrão-UNIÃO 20 

BRASIL. Às nove horas e cinquenta e cinco minutos, deu-se início ao PEQUENO 21 

EXPEDIENTE, sendo colocada em votação a Ata da Reunião anterior. Aprovada 22 

por unanimidade. Em seguida, foi lido Expediente conforme o teor da Pauta. Às dez 23 

horas, deu-se início a ORDEM DO DIA, com a chamada dos Vereadores, estando 24 

PRESENTES: Alessandro-PDT, Alexandre Azevedo-PODEMOS, Banha Lobato-25 

UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-PODEMOS, Daniel 26 

Theodoro-PSOL, Elenice-PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Japão-27 

SOLIDARIEDADE, Joselyo-PP, Luany Favacho-MDB, Maraína Martins-REDE, 28 

Marcelo Dias-PRD, Margleide Alfaia-PDT, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick 29 

Monte-MDB, Paulo Nery-PSD, Pedro Dalua-UNIÃO BRASIL, Ruzivan-30 

REPUBLICANOS e AUSENTES: Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Claudiomar 31 

Rosa-PT, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL. Inicialmente, foram JUSTIFICADAS 32 

AUSÊNCIAS dos Vereadores (a) Claudiomar Rosa e Luana Serrão através de 33 

documentos. Seguindo, foram destacados os itens 80 e 81 pelos Vereadores Bruno 34 

Igreja e Ezequias. Após, fora lido e aprovado por unanimidade e sem discussão 35 

Parecer da Comissão nº010/25-CCJR: "Opinando pela APROVAÇÃO COM 36 

EMENDA do Projeto de Lei nº009/2025-CMM (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R.I)". 37 

Lido e aprovado por unanimidade e sem discussão Projeto de Lei nº009/25-38 

Ver.Pedro Dalua: "Dispondo sobre a denominação de Heráclito Mendes da Costa à 39 

18ª Avenida do Bairro Marabaixo III e dá outras providências". Lido e aprovado por 40 

unanimidade e sem discussão Parecer da Comissão nº012/25-CCJR: "Opinando 41 

pela APROVAÇÃO do Projeto de Lei nº011/2025-CMM (07 min. p/ disc. Art. 128, 42 

IV, do R.I). Lido e aprovado por unanimidade e sem discussão Projeto de Lei 43 

nº011/25-Ver.Patrick Monte: "Denominando oficialmente de Veridiano Souza a Rua 44 

Rio Japurá, situada no Bairro Perpétuo Socorro, e dá outras providências". Lido e 45 

aprovado por unanimidade e sem discussão Parecer da Comissão nº007/25-CCJR: 46 

"Opinando pela APROVAÇÃO COM EMENDA do Projeto de Lei nº012/2025-CMM 47 

(07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido e aprovado por unanimidade e sem 48 

discussão Projeto de Lei Ordinária nº012/25-Ver.Margleide Alfaia: "Instituindo no 49 
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Município de Macapá a Semana Municipal "Quebrando o Silêncio" e dá outras 50 

providências". Lido Requerimento nº540/25-Ver.Joselyo &Mais Saúde: "Solicitando 51 

a Convocação do Presidente da CTMAC, para prestar esclarecimentos, expor e 52 

debater com os Senhores Vereadores assuntos pertinentes à sua Pasta, tais como: 53 

Falta de pagamentos dos serviços prestados pelos fiscais em sua maioria mulheres 54 

e transporte público", não havendo discussão fora submetido a votação que fora 55 

aprovado por 11 votos favoráveis, sendo que foram 10 votos contra e 10 votos a 56 

favor, havendo empate e sendo desempatado pelo Presidente Pedro Dalua com 57 

voto de minerva. Por fim, fora lido Requerimento nº541/25-Ver.Joselyo &Mais 58 

Saúde/ Ver.Ruzivan e Ver.Banha Lobato: "Solicitando Aprovação do Douto 59 

Plenário, para Convidar o Sr. Claudiano Monteiro de Oliveira - Cidadão e 60 

empresário, para comparecer a esta Casa Legislativa, em Sessão Ordinária, no dia 61 

20 de Março de 2025, às 9h, no Plenário da Câmara Municipal de Macapá", não 62 

havendo manifestações fora submetido à apreciação, sendo que teve 10 votos 63 

contra e 10 votos a favor, ocorrendo o desempate através de voto de Minerva do 64 

Presidente Pedro Dalua, aprovando requerimento com 11 votos a favor. O líder do 65 

governo Vereador Bruno Igreja disse que entrará com recursos para contestar os 66 

resultados da votação dos requerimentos 540 e 541 e que seja de conformidade 67 

com o Regimento Interno e Lei Orgânica. O Presidente Pedro Dalua informou que 68 

manteria seu voto de minerva por orientação de sua assessoria jurídica. Às dez 69 

horas e trinta e dois minutos, deu-se início ao GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em 70 

que usaram a Tribuna os seguintes parlamentares e convidados: Ângela de Souza 71 

Lisboa- defensora dos portadores da Síndrome de Down no Estado do Amapá, 72 

compareceu a esta Casa a convite do Vereador Marcelo Dias. A senhora Letícia 73 

saudou a todos e agradeceu a oportunidade. Em seguida, disse que a Associação 74 

NORTEAR, estava em atividade há dois anos e que este ano estaria trabalhando o 75 

Tema: “Seja Rede de Apoio”, visando chamar atenção para a inclusão e apoio, 76 

tanto aos portadores quanto a seus familiares, assim como, também, chamar 77 

atenção principalmente das autoridades para a elaboração e práticas de Leis, que 78 

viessem atender as inúmeras necessidades desses cidadãos, que, mesmo com 79 

suas deficiências eram e estavam aptos a desenvolverem todas as atividades 80 

humanas, citando como exemplo a jovem Letícia, presente na sessão, que era 81 

fotógrafa no Tribunal   de Justiça do Amapá.  Sobre o evento a ser realizado no dia 82 

20 do corrente mês, disse que o encontro aconteceria no auditório da OAB-Ap, e na 83 

ocasião, seriam abordados temas variados, envolvendo as pessoas portadoras de 84 

síndrome de down. Disse, que contava com a presença e a colaboração financeira 85 

dos Parlamentares, tendo em vista que a Associação não possuía cunho lucrativo. 86 

Aparteando o Vereador Bruno Igreja, como Presidente da Comissão de Defesa da 87 

Pessoa com Deficiência, enalteceu a presença da Oradora, ressaltando que sua 88 

família tinha dois portadores de Down, sendo um deles o senhor ‘Chapú’ que aos 89 

63 anos era uma figura ilustre na Orla de Macapá, destacando também o nome do 90 

jovem Allison, assistente do Prefeito Furlan, o que evidenciava que a Gestão 91 

Municipal, também trabalhava a inclusão. Convidou a jovem Letícia a registrar com 92 

sua máquina fotográfica o presente momento, segundo ele, tão importante. Maraína 93 

Martins, disse que os portadores de síndrome de Down eram pessoas capazes, 94 

elogiando a todos os órgãos públicos que trabalhavam a inclusão. Gian do Nae, 95 

elogiou a Oradora, sua convidada e o autor do convite, parabenizando a todos os 96 

presentes. Pastora Lea, elogiou a presença das mulheres na tribuna, convidando-97 

as a irem à Igreja Assembleia de Deus, onde estaria sendo trabalhada a inclusão 98 
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das crianças com síndrome Downs em todas as atividades, inclusive nos cultos, 99 

colocando seu gabinete à disposição. Com a Palavra, a jovem Letícia agradeceu a 100 

Deus pela oportunidade, disse que era Carioca, porém sentia-se macapaense. 101 

Agradeceu ao Tribunal de Justiça onde trabalhava como fotógrafa, enfatizando, que 102 

queria sempre ser orgulho para seus pais. Concluindo disse que os Down, 103 

mereciam respeito, que “chegava de bullying”, citando: “Se Deus é Por nós, quem 104 

será contra nós”. O Vereador Marcelo Dias elogiou as ilustres presenças, 105 

lembrando a Lei nº 2654, de sua Autoria que Instituía o Programa Municipal de 106 

Orientação e Incluía a Semana de Conscientização no calendário das datas 107 

comemorativas do Município de Macapá, nos dias 21 a 28 de março, ressaltando 108 

que este ano o evento contaria com a presença de dois palestrantes nacionais. 109 

Pediu apoio de todos os Vereadores para a associação. A senhora Liliane destacou 110 

que Letícia fora escolhida pela Federação Brasileira das Associações de Síndrome 111 

de Down, para representar a Região Norte em eventos em nível mundial. Banha 112 

Lobato- Informou que visitou o Distrito de Bailique, juntamente com Jorge 113 

Amanajás, Diretor Presidente da CSA, onde entregaram cestas básicas e oito 114 

máquinas de dessalinização da água. Disse que essa ação era fruto de emendas 115 

parlamentares do senador Davi Alcolumbre e da Dep. Aline Gurgel. Disse ainda, 116 

que estariam fazendo articulações para adequar máquinas na região de Cutias, que 117 

já sofria com a entrada de água salgada. Falou que estivera na Comunidade de 118 

Jaranduba, onde recebeu relatos de que o gerador de energia da escola era 119 

mantido com recursos da própria escola, e que os denunciantes estariam 120 

recebendo retaliações por parte do governo municipal. Continuando, disse que fora 121 

abordado por um servidor público que tentava impedir seu trabalho, solicitando aos 122 

seus pares, apoio para que pudesse cumprir seu dever de fiscalizador, bem como 123 

defender os munícipes. Falou também da falta de passarelas no referido Distrito, 124 

chamando atenção dos órgãos competentes. Aparteou o vereador Joselyo Mais 125 

Saúde, dizendo que a situação ocorrida no Bailique de um servidor querer impedir o 126 

vereador de fazer seu trabalho era grave e como parlamentar não podia permitir, 127 

bem como afastar servidores que lutavam por melhores condições de trabalho. 128 

Retomando a palavra o orador, pediu ao vereador Bruno Igreja, que levasse ao 129 

conhecimento do Prefeito Furlan, para que os servidores não sofressem 130 

retaliações. Bruno Igreja- Inicialmente, parabenizou o Vereador Banha Lobato pelo 131 

trabalho que vinha realizando na cidade, dizendo que já havia tomado 132 

conhecimento do ocorrido no distrito do Bailique. Com relação a energia elétrica do 133 

citado distrito, disse que a SEMED já havia providenciado outro gerador e, que 134 

seria enviado dia 19/03 para a Escola do Bailique. Continuando, o orador 135 

parabenizou a jovem Leticia que usou a tribuna para falar sobre inclusão de 136 

pessoas com síndrome de Down, manifestando satisfação em presidir a Comissão 137 

dos Direitos da Pessoa com Deficiência. Ressaltou que no complexo Glicério 138 

Marques havia um projeto de inclusão que atingia várias modalidades, trabalhando 139 

com diversas comorbidades, e que contava com uma equipe multidisciplinar de 140 

médicos, professores e nutricionistas que atendiam crianças, jovens e idosos. 141 

Informou que foi o pioneiro a colocar artes marciais nas escolas municipais, 142 

mostrando com isso a importância do esporte para o jovem. Finalizando disse que 143 

se sentia feliz por exercer a função de Vereador, trabalhando de domingo a 144 

domingo na equipe do Prefeito Furlan. Convidou seu par Joselyo & Mais Saúde 145 

para fiscalizar e participar da agenda do Prefeito. Joselyo &Mais Saúde- 146 

Agradeceu a seus Pares pela aprovação de seus Requerimentos, lembrando que 147 
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no mês de fevereiro, recebera as primeiras denúncias de servidoras contratadas 148 

pela CTMAC, as quais não tiveram seus direitos trabalhistas assistidos, que na 149 

ocasião levara a questão a Comissão de Transporte da CMM, onde seu 150 

Requerimento recebeu votos negativos. Pediu a seus Pares que deixassem os 151 

lados partidários e buscassem debater temas que abrangessem mais as 152 

necessidades da população. Pediu que as vereadoras fossem mais sensíveis as 153 

questões que envolvessem outras mulheres, principalmente as provedoras de seus 154 

lares. Parabenizou ao Presidente DaLua, pela coragem de aprovar o 155 

Requerimento. Aparteando o Vereador Daniel Theodoro, disse que João Mendonça 156 

Presidente da CTMAC, o autorizou a dizer que não havia nenhum impedimento 157 

para aprovação do Requerimento, pois nada tinha a esconder e que ao retornar de 158 

Brasília, apresentaria os comprovantes de pagamentos das mulheres que 159 

trabalharam na Companhia. O Orador disse que estaria aguardando os 160 

comprovantes e que, se caso existissem, só complicaria, tendo em vista que as 161 

referidas senhoras eram funcionárias de empresas de ônibus. Em seguida, disse 162 

que as cobranças dos Vereadores estavam funcionando, citando o retorno da UBS 163 

fluvial, da piscina Olímpica do Glicério Marques e reparos na Escola do Bailique, 164 

destacando que este era o papel dos Vereadores. Agradeceu ao Prefeito Furlan 165 

pela resolução dos problemas, pedindo-lhe que tivesse a mesma firmeza nas 166 

questões dos transportes coletivos. Vereador Bruno Igreja, disse que a partir de 167 

agora, seria dado mais visibilidade através das mídias sociais da PMM, de tudo o 168 

que o Prefeito vinha realizando. O Orador disse esperava que também, fossem 169 

dadas respostas as denúncias publicadas em Redes Sociais e que acompanharia 170 

as publicações para que depois não fosse dito que as reivindicações dos 171 

Vereadores já estavam em andamento. Carlos Murilo- Reportando-se sobre o que 172 

tratou na tribuna o Vereador Joselyo & Mais Saúde, esclareceu que na Comissão 173 

de Transporte teria sido acertado que iriam até o Diretor-Presidente da CTMAC 174 

resolver a questão de forma administrativa e que, para a surpresa de todos, o 175 

Vereador estaria usando a questão como palanque político, fazendo do sofrimento 176 

dos trabalhadores pauta para encenação de uma oratória que não era verdadeira, 177 

pedindo que o mesmo fizesse uma reflexão de seu mandato. Questionou a votação 178 

na ordem do dia quanto ao voto de minerva do Presidente da casa, orientado pela 179 

Secretaria Legislativa que, segundo ele, infringiu o regimento interno. Aparteando, 180 

os Vereadores: Ezequias- Disse que o orador estava totalmente correto, a 181 

comissão fora atropelada e como membro, não fora convocado; Gian do Nae- 182 

Disse não entender como todos os dias apareciam listas de pessoas que nunca 183 

trabalharam, afirmando que o problema do transporte era uma questão social que 184 

atingia o Brasil Inteiro, e que o Prefeito lutava com dificuldade para resolver essa 185 

questão, para que a população não sofresse, lamentando a falta de parceria. 186 

Retomando, o orador disse que concordava que o Vereador somente apontava o 187 

dedo e dificultava a solução do problema, afirmando que para resolver era preciso 188 

ter responsabilidade, inclusive para cumprir com o que se falava. Não houveram 189 

inscritos para COMUNICAÇÕES PARLAMENTARES. Às doze horas e quinze 190 

minutos, o Presidente Vereador Pedro Dalua, depois de agradecer a proteção de 191 

Deus, deu por encerrada a Reunião, lavrando-se da mesma a presente Ata, que 192 

depois de lida e aprovada vai assinada pelo Presidente, Vice-Presidente, 193 

Secretários e demais Vereadores que assim desejarem. Palácio Janary Nunes, em 194 

dezoito de março de dois mil e vinte e cinco. 195 
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